

## Bahaya Internet Bagi Kalangan Remaja di Yayasan Muktabul Aitam

**Pandu Ajie Pangestu<sup>1</sup>, Andhika Septian<sup>2</sup>, Anugrah Panji utomo<sup>3</sup>, Esra Tarigan <sup>4</sup>, Idham Dharmawan<sup>5</sup>,  
Muhammad Rifqy Firmansyah<sup>6</sup>, Muhammad Yusni Ardian<sup>7</sup>, Muhammad Zikri Sanusi<sup>8</sup>, Nida  
Nurhasanah<sup>9</sup>, Rizkyandi Wibowo<sup>10</sup>**

<sup>1-10</sup>Universitas Pamulang; Jl. Surya Kencana No.1, Pamulang Barat, (021) 741-2566 atau 7470 9855

<sup>1-10</sup>Jurusan Teknik Informatika, Fakultas Teknik, Universitas Pamulang

e-mail: <sup>1</sup>panduajie565@gmail.com, <sup>2</sup>copateh11@gmail.com, <sup>3</sup>Anugrah725@gmail.com ,  
<sup>4</sup>esratarigan04@gmail.com, <sup>5</sup>Idhamdarmawan10@gmail.com, <sup>6</sup>Rifqyfirmansayah01@gmail.com,  
<sup>7</sup>yusniarxxx@gmail.com, <sup>8</sup>mzikrisanusii@gmail.com, <sup>9</sup>Nurhasanahnida45@gmail.com,  
<sup>10</sup>rizkykomplek@gmail.com

---

### *Abstrak*

*Internet (interconnected network)* adalah system jaringan computer yang saling terhubung secara global dengan menggunakan paket *protocol* internet (TCP/IP) untuk menghubungkan perangkat secara mendunia. Internet diciptakan oleh Departemen Pertahanan Amerika Serikat pada tahun 1969, Internet dikerjakan oleh proyek ARPA sehingga disebut ARPANET (*Advanced Research Project Agency Network*) dimana tujuan diciptakan Internet hanya untuk keperluan militer pada masa itu. Setelah mengalami perkembangan yang sangat signifikan Internet kini digunakan untuk komunikasi global, sebagai media informasi dan hiburan. Walaupun Internet memiliki banyak manfaat tapi nyatanya Internet juga memiliki kelemahan, adapun kelemahannya ialah penggunaan sebuah Internet yang tidak bijak oleh *user*. dari permasalahan tersebut maka pengabdian kepada masyarakat bertujuan untuk memberikan edukasi tentang bahaya Internet bagi kalangan remaja di Yayasan Muktabul Aitam Serpong. Dalam pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini menggunakan metode penyuluhan. Adapun hasil yang didapatkan dari penyuluhan tentang bahaya Internet ini adalah meningkatkan pemahaman kepada masyarakat dan khususnya bagi kalangan remaja di Yayasan Muktabul Aitam sehingga mereka bisa bijaksana menggunakan internet agar fungsi dan manfaat Internet berada pada jalur yang tepat guna.

*Kata kunci: internet, user, penyuluhan, bijaksana;*

---

### I. PENDAHULUAN

Seiring berjalannya waktu, kemajuan teknologi sangat cepat dan sangat signifikan, bentuk kemajuan teknologi tersebut adalah internet, dimana internet menjadi kebutuhan primer kebanyakan orang. Kemajuan dari teknologi internet banyak orang berbagai golongan; anak-anak, remaja, sampai orang dewasa, terbantu dalam memenuhi segala kebutuhan yang diperlukan dalam menggunakan internet.

Menurut Roselin (2010), perkembangan teknologi informasi seperti internet sudah mampu menciptakan masyarakat dunia *global* dan mampu menciptakan suatu perubahan kehidupan bagi masyarakat, sehingga

tanpa disadari manusia telah berada dalam 2 komunitas masyarakat yang harus diikuti yaitu komunitas masyarakat nyata dan komunitas masyarakat maya (*cyber community*). Melalui teknologi informasi yang bernama internet, seseorang dapat melakukan interaksi secara tidak langsung dengan masyarakat dunia maya lainnya. Di Indonesia, teknologi internet telah menciptakan perubahan pola berpikir dalam kehidupan bermasyarakat, khususnya para pengguna internet yang saat ini didominasi oleh para remaja.

Keberadaan internet menjadikan remaja seperti menemukan dan mendapatkan suatu media yang dapat memenuhi segala kebutuhannya, mulai dari kebutuhan untuk pertemanan melalui *platform* Facebook atau Instagram, mengakses berbagai sumber informasi, baik informasi positif maupun informasi negatif, pemenuhan

kebutuhan hiburan, sampai munculnya berbagai aktifitas yang dapat menghasilkan uang dengan menggunakan internet. Maka dari itu perlu perhatian yang intens bagi para orangtua dan pendidik atas perubahan pola perilaku remaja yang diakibatkan oleh penggunaan fasilitas internet yang dapat diakses setiap saat melalui perangkat elektronik seperti *smartphone*, tablet dan PC. Internet dengan berbagai fitur itu menawarkan begitu mudahnya melakukan apapun, namun semua itu memiliki sisi-sisi positif dan negatif (Soliha, 2015).

Dampak penggunaan internet yang didominasi dengan dampak negatif terkait penggunaan internet pada remaja yang menjadi agresi dan egois. Salah satu contoh dari bahaya menggunakan internet adalah *cyberbullying* dan *cybervictim* yang dilakukan dan dialami remaja melalui berbagai fasilitas yang ada di dalam internet, seperti Facebook, Whatsapp, Instagram, SMS (short message service), scam, id theft, dll. Merupakan salah satu bentuk dampak negatif bagi kalangan remaja.

Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) adalah suatu kegiatan yang bertujuan untuk memperkenalkan lebih dalam dan mengedukasi semua kalangan khususnya remaja di yayasan muktabul aitam tentang bahaya internet dan cara menggunakan internet dengan baik dan benar. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat merupakan salah satu bagian dari Tri Dharma Perguruan Tinggi, adapun Tujuan dari adanya kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ialah untuk memperluas jaringan bagi mahasiswa, dan memberikan ilmu pengetahuan yang didapatkan di bangku perkuliahan.

Pengabdian kepada masyarakat sesungguhnya sangat memiliki nilai penting untuk mahasiswa sebagai agen perubahan (agent of change) yang mampu merubah diri dan masyarakat menjadi lebih baik.

## II. METODE PELAKSANAAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan di Serpong pada tanggal 14 November 2021 dan diikuti oleh yayasan muktabul aitam dan masyarakat yang ikut tergabung dalam penyuluhan bahaya internet bagi kalangan remaja. Dalam pelaksanaan penyuluhan, pemaparan materi yang disampaikan melalui presentasi dengan menggunakan power point yang ditampilkan menggunakan proyektor.

Metode yang digunakan dalam kegiatan penyuluhan ada beberapa tahap, yaitu:

Tahap pertama, tim PKM melakukan analisis persoalan yang berkaitan dengan kemajuan teknologi internet yang sangat pesat, dan pengaruh perubahan

perilaku remaja yang menimbulkan dampak positif maupun dampak negative.

Tahap kedua, tim PKM melakukan perancang permasalahan dimana tim pengabdian membuat langkah-langkah untuk menjadikan permasalahan bahaya menggunakan internet sebagai gagasan utama bagi yayasan muktabul aitam agar lebih bijak dalam menggunakan fasilitas internet.

Tahap ketiga, tim PKM melakukan penyuluhan untuk cara menggunakan internet dengan baik dan benar, sehingga remaja lebih paham dengan internet.

Tahap keempat, tim PKM melakukan evaluasi dari kegiatan yang telah dilaksanakan. Sebelum adanya penyuluhan dilakukan, banyak masyarakat khususnya remaja yang belum memahami tentang bahaya internet yang dapat merusak pola pikir dan perilaku setiap remaja. Setelah adanya kegiatan penyuluhan yang dilakukan tim pengabdian, masyarakat yang ikut berpartisipasi telah memahami bahaya internet terutama pemahaman tentang *cyberbullying* dan *cybervictim* yang dapat dilakukan dan dialami remaja. Dan memahami apa yang dimaksud dengan scam, id theft, dan fasilitas internet yang dapat merugikan penggunaannya.

## III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan dengan kegiatan utama yaitu memberikan edukasi dan pengetahuan dengan cara menjelaskan materi melalui power point dengan metode:

1. Melakukan pembukaan salam serta sambutan ketua yayasan muktabul aitam dan pengurus lainnya, lalu dilanjutkan dengan memperkenalkan diri dan menyampikan maksud dan tujuan kedatangan tim pengabdian, yaitu melakukan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM).
2. Menjelaskan materi yang telah disediakan tim pengabdian, yaitu menjelaskan pengertian, manfaat dan dampak dari penggunaan internet, dan menjelaskan cara penggunaan internet dengan baik dan benar.
3. Melakukan review kembali materi yang telah disampaikan kepada remaja dengan melakukan sesi tanya jawab kepada peserta.

Berdasarkan materi yang telah diberikan dan melaksanakan sesi tanya jawab kepada peserta kegiatan penyuluhan, telah memberikan hasil sebagai berikut :

1. Meningkatkan pengetahuan dan pemahaman tentang internet.
2. Memahami dampak yang disebabkan penggunaan internet.

3. Tercapainya tujuan pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat.
4. Meningkatkan kewaspadaan menggunakan media sosial agar terhindar dari penyalahgunaan identitas diri.
5. bisa membawa kita berurusan dengan pihak kepolisian dan pengadilan.



Gambar 1. Penyampaian Materi



Gambar 2. Sesi Tanya Jawab

#### DAFTAR PUSTAKA

- Roselin. (2010). Transformasi Masyarakat Nyata Menuju Masyarakat Maya Melalui Internet (Studi Kasus Pengguna Internet Di Kalangan Penjual Bursa Saham Gedung Uniland Jl. Mt Haryono No. 4-1). [Skripsi]. Medan: Universitas Sumatera Utara. 97
- Solihah, S. F. (2015). Tingkat Ketergantungan Pengguna Media Sosial dan Kecemasan Sosial. *Jurnal Interaksi*, 1-10.

#### IV. SIMPULAN

Seiringnya berkembangnya zaman serta kemajuan seiringnya berkembangnya zaman serta kemajuan teknologi internet telah menghasilkan berbagai dampak positif maupun negatif. Dampak positif tentu merupakan hal yang diharapkan sehingga dapat dimanfaatkan oleh masyarakat. Dampak negative yang timbul dari kemajuan teknologi juga harus dipikirkan bersama karena hal tersebut dapat merusak kehidupan manusia, baik fisik maupun mental.

Walaupun internet disebut dengan dunia maya, akan tetapi etika keseharian tetap harus diterapkan dalam penggunaan internet agar terhindar dari sesuatu yang buruk terjadi seperti pengucilan, pemblokiran, dan yang bisa membawa kita berurusan dengan pihak kepolisian dan pengadilan.

Teknologi internet telah menghasilkan berbagai dampak positif maupun negatif. Dampak positif tentu merupakan hal yang diharapkan sehingga dapat dimanfaatkan oleh masyarakat. Dampak negative yang timbul dari kemajuan teknologi juga harus dipikirkan bersama karena hal tersebut dapat merusak kehidupan manusia, baik fisik maupun mental.

Walaupun internet disebut dengan dunia maya, akan tetapi etika keseharian tetap harus diterapkan dalam penggunaan internet agar terhindar dari sesuatu yang buruk terjadi seperti pengucilan, pemblokiran, dan yang.